Zur Haushaltsrede:

Mindestens genauso wichtig wie Finanzen sind gute Ideen für gelebte Solidarität. Die Stadt muss Vermittler sein zwischen den Starken und den Schwachen. Das gilt auch, aber nicht nur für die Kultur.

Die Wirtschaft muss beispielsweise großes Interesse daran haben, dass Nürnberg ein attraktiver Standort bleibt. Ein guter Moment für modernes Mäzenatentum!

Es gibt auch regional wirksame Effekte: Wenn die Nürnberger Innenstadt wirtschaftlich attraktiv bleiben soll, muss sich hier auch kulturell etwas tun.

Kulturförderung ist Wirtschaftsförderung!

Kultur ist für Haushälter eine sog. "freiwillige Leistung". Als ob man Kultur an- und ausschalten könnte. Das ist ein verhängnisvoller Irrtum! Kultur braucht Kontinuität. Andernfalls kommt es zu gefährlichen Traditionsabbrüchen.

Beispiel: In einem Chor lernen die Jungen von den Alten.

Der Neuanfang ist immer schwerer!